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星期五

深化研讨交流 推动新时代基层清廉建设
——第六届中国基层廉政研究论坛暨首届万达开川渝统筹发展示范区清廉建设研讨会举行

●●主办主办：：达州市纪委监委达州市纪委监委 达州日报社达州日报社
●●承办承办：：达州市纪委宣传部达州市纪委宣传部 达州晚报达州晚报

□达州日报社全媒体记者 赵曼琦

春夏之交，红色达州、美丽大竹充满
蓬勃生机。

4月28日至29日，以“新时代基层清
廉建设”为主题的第六届中国基层廉政研
究论坛暨首届万达开川渝统筹发展示范
区清廉建设研讨会以“线下+线上”结合
的方式在大竹县举行。

会场内，全国廉政研究的知名专家学
者、纪检监察实务精英齐聚一堂，敞开胸
怀畅谈睿言智语，打开心扉发表真知灼
见，共同为新时代基层清廉建设献智献
力。

中央纪委驻中国社会科学院原纪检
组组长，中国社会科学院中国廉政研究中
心首任理事长李秋芳在主旨演讲中提出，

“基层反腐廉政建设，要督促基层党员干

部切实为群众办实事，让‘为民服务’的执
政理念入脑入心，坚决查办‘小官大腐’案
件，着力整治民生领域损害群众利益的突
出问题，深度改革、源头治理腐败和不正
之风，不断提高群众的满意度和信心度，
以党风清正、干部勤廉的实际行为取信于
民。”

“香港走过了一条什么样的反腐之
路？它的廉政治理是如何进行的？其成
功的前提条件、关键要素和必要程序又是
什么？”香港城市大学公共政策学系教授、
复旦大学全球公共政策研究院及国际关
系与公共事务学院特聘讲座教授公婷以

《香港反腐败走向成功的做法与经验》为
题，通过大量案例分析，向大家分享了她
对清廉基层建设的见解。

“探索廉价高效的方法，破解腐败治
理难题；推动改革促进发展，推进高质量
发展。”中国社会科学院直属机关纪委副
书记、中国廉政研究中心秘书长、研究员
蒋来对清廉中国大数据实验室建设的探
索提出建议。

线上论坛中，观点鲜明的主题发言引
人入胜；现场论坛上，一场场关于“新时代
基层清廉建设”的探讨也正在开展。

四川省社会科学院政治学所所长、研
究员廖冲绪就如何构建良好县域政治生
态进行了深入研究论述，他认为，“推进县
域经济高质量发展，能增强新时代县域政
治生态系统的稳定性，推进‘关键少数’权
力‘规范化’运行，能增强新时代县域政治
生态系统的持续性。”

“大力实施‘筑底强基’工程，把更多
的人力、财力、精力投入到基层，确保基层
有人手、能干好。”达州市委常委、市纪委
书记、市监委主任袁洪聚焦基层廉政，向
与会嘉宾展示清廉达州建设成效和万达
开川渝统筹发展示范区的清廉建设新格
局。

两天的时间，论坛暨研讨会通过主旨
演讲、座谈讨论、现场参观等形式，深入贯
彻习近平新时代中国特色社会主义思想
和全面从严治党方针，坚持立足达州、依
托川渝、面向全国的思路，为清廉达州建
设提供理论支撑，推动清廉达州建设实
践，打造纪检监察干部与廉政研究专家学
者理论与实践相互对话、交流、合作、共赢
的平台，推动全面从严治党向纵深发展。

“达州市大竹县是中心在全国首个授
牌成立廉政调研基地的县级城市。此次
举办的第六届中国基层廉政研究论坛暨

首届万达开川渝统筹发展示范区清廉建
设研讨会，在继承中发展、在传承中创新，
有机融入成渝地区双城经济圈建设和万
达开川渝统筹发展示范区建设等战略部
署，把基层清廉建设贯穿于‘三新一高’总
体要求，更加有利于为营造风清气正的政
治生态和法治化、市场化、国际化、便利化
的一流营商环境作出新贡献。”在中国社
会科学院秘书长、党组成员赵奇看来，这
次论坛很有意义。

四川省纪委常务副书记、省监委副主
任郑东风表示，本次论坛和研讨会是全国
廉政理论研究的大事，是深化川渝两地务
实合作的喜事，也是全省纪检监察工作的
要事。达州市纪检监察机关要乘势而上，
用好用足理论研讨的智力成果，深入落实

《合作备忘录》，紧密携手重庆市万州区、
开州区，共同答好双城经济圈建设“良好
政治生态和发展环境”重大命题。

台上，“新时代基层清廉建设”“万达
开川渝统筹发展示范区”成为演讲嘉宾们
频频提到的热词，台下，清廉达州建设也
收获不少点赞。

“这次会议聚焦基层清廉建设这一时
代主题进行深入研讨，对推动清廉中国建
设、成渝双城经济圈经济圈经济建设具有
重大意义。开州区纪委监委将以本次研
讨会为新的起点，加强三地纪检监察工作
的交流和协作，为三地的经济社会发展更
好地提供纪律保障。”走出会场，重庆市开
州区纪委常委邹麟敏倍感振奋。

“各位领导和专家学者的发言让人受
益匪浅，各地纪检监察机关卓有成效的实
践案例也非常具有借鉴意义。”重庆市万
州区纪委监委宣传部副部长柯琳表示，下
一步万州区纪委监委将学习这些好的经
验和做法，同时加强与达州市、开州区纪
委监委的协作，共同促进万达开川渝统筹
发展示范区清廉建设。

大竹县委常委、县纪委书记，县监委
主任王万里对未来信心满满，“这次探讨
交流、学习的机会难得，我们一定会学好
用好，高质量推进大竹县党风廉政建设和
反腐败斗争，为全县以优异成绩迎接党的
二十大作出应有贡献。”

春暖花开四月天，清风徐来正当时。
第六届中国基层廉政研究论坛暨首届万
达开川渝统筹发展示范区清廉建设研讨
会的举办，让情感在这里升华，观点在这
里碰撞，共识在这里凝聚，必将开启清廉
达州建设新篇章。


